
时政解读

4

国务院：H7N9治疗费用纳入医保
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国务院总理李克强2

月22日主持召开国务院常

务会议， 专题听取一年来

脱贫攻坚情况汇报， 要求

扎实做好今年脱贫重点工

作；听取H7N9疫情防控情

况汇报， 切实保障群众健

康安全； 部署放宽社会领

域投资管理， 更好激活力

补短板惠民生； 要求进一

步加大网络提速降费力

度， 降低创业创新成本促

进产业升级；通过《中华人

民共和国标准化法（修订

草案）》。

支持返乡人员在贫困
地区创业

会议指出， 去年以来

各地区、 各部门围绕精准

扶贫、 精准脱贫， 创新机

制，合力攻坚，完成了年度

目标任务， 贫困群众生活

持续改善。

在今年工作中， 一要

加大对集中连片特困地

区、革命老区、民族地区、

边疆地区基础设施和基本

公共服务的倾斜扶持，落

实易地扶贫搬迁和交通、

教育、健康扶贫等任务，支

持重点贫困户危房改造。

二要增加转移支付等

财政投入， 把统筹整合使

用财政涉农资金试点推至

全部贫困县。

三要更有效实施产业

扶贫， 开展贫困村提升工

程，发展特色产业，发挥国

家重点工程、 农业产业化

项目带动作用， 支持龙头

企业、 各方面人才和返乡

人员在贫困地区创业，壮

大扶贫力量。

四要完善督查核查机

制，加强建档立卡、项目资

金等管理，对弄虚作假、贪

占挪用等严肃问责。

对民办服务机构实行
并联审批

会议认为， 按照以推

进供给侧结构性改革为主

线的要求， 扩大社会领域

对民间投资开放， 有利于

补短板、扩就业、增强群众

获得感。

会议确定， 一是进一

步放宽准入， 制定引导社

会力量通过多种方式建设

运营医疗、养老、教育、文

化、体育设施的方案，对社

会需求大、 群众呼声高的

领域要尽快有突破。 对社

会领域民办服务机构实行

并联审批，不得互为前置。

二是鼓励设立社会资

本为主、 市场化运作的投

资基金，扩大股权、债券等

投融资渠道， 支持开展知

识产权、 收益权等质押融

资。

三是加大土地、税费等

扶持。旧厂房、仓库改造为

文化、健身场所的，可在五

年内享受按原用途和类型

使用土地的政策。闲置校园

校舍优先用于社会领域。

四是强化市场监管，

出台促进医疗、养老、旅游

等融合发展措施。

强化疫情监测预警促
进家禽产业升级

会议指出， 今年我国

H7N9疫情与往年相比来

得较早，病例数增加。各地

区和有关部门按照党中

央、国务院部署，有效开展

联防联控。

下一步， 一要公开透

明及时发布疫情权威信

息，防止引起恐慌，指导家

禽从业人员和公众做好防

护。二要做好病例救治，最

大限度减少重症和死亡病

例。充实救治力量，保证药

物供应， 将相关治疗费用

纳入医保。 三要强化疫情

监测预警， 严格执行活禽

市场休市、消毒、检疫等制

度， 发现病例或检出病源

的地市县要尽快关闭活禽

市场， 按规定采取扑杀等

措施。 四要推行“规模养

殖、集中屠宰、冷链运输、

冰鲜上市”新模式，促进家

禽产业升级。

今年1月以来，全国已

有16个省份报告H7N9感

染病例和死亡病例。 此次

国务院常务会议提出，要

将相关治疗费用纳入医

保。 那么，H7N9治疗费用

需要多少？

北京地坛医院感染科

副主任王凌航表示，H7N9

病毒容易引起重症， 而重

症患者多伴随着多脏器功

能衰竭。 治疗费用有时甚

至高达几十万左右。

近日， 江西对外发布

消息称，在H7N9禽流感流

行季节， 将已经购买城乡

居民医保的感染H7N9禽

流感患者的治疗费用纳入

医保报销、 应急救助及大

病保险范围。

事实上早在2013年，

李克强就明确要求， 绝不

能出现H7N9病人因费用

问题而耽误治疗的情况。

当年， 国家卫计委发

布通知，感染H7N9禽流感

患者医疗救治费用通过医

保解决， 严禁因费用问题

延误救治或推诿患者。

而安徽、广东、湖北、

山东等多个省早已明确

H7N9禽流感患者的医疗

救治费用通过医保解决。

抓紧再出台一批提速
降费新措施

会议指出，近年来有

关部门和企业持续推出

网络提速降费举措，对推

动经济升级、促进创业就

业、拉动消费、便利和丰

富群众生活，发挥了积极

作用。

会议要求有关方面进

一步顺应社会期盼， 继续

深挖潜力， 抓紧再出台一

批提速降费新措施， 加大

电信基础设施投入， 提高

网络服务能力和质量。

记者梳理发现 ，2015

年以来， 李克强总理曾多

次提到提速降费。 当年国

务院办公厅还印发《关于

加快高速宽带网络建设推

进网络提速降费的指导意

见》。

总理如此关心提速降

费， 这两年推进的效果如

何？ 根据工信部去年年底

公布的信息，2016年提速

降费工作取得新的重要进

展： 全国所有地市基本建

成光纤网络城市， 光纤宽

带用户占比达到72%，4G

用户突破7亿户。全国固定

宽带平均接入速率达到

2015年底的2倍，固定宽带

单位带宽和移动流量平均

资费水平进一步下降。

为何此次国务院常务

会再提加大提速降费力

度？ 中国互联网协会理事

长邬贺铨认为， 提速降费

是提高服务质量， 随着技

术进步会不断向前推进，

有利于互联网等企业从事

创新创业， 这是降低创业

成本的一方面。

邬贺铨说， 近几年我

国提速降费做得不错，完

成了规定的任务。 不过固

网宽带与发达国家相比仍

存一定差距。 从资费水平

来看， 绝对资费我国是比

较低的，但相对资费较高，

即资费相对于人均收入来

看。

邬贺铨表示， 随着技

术进步， 还应继续提速降

费， 但网速的问题在接入

阶段已不是瓶颈， 影响上

网的瓶颈还有很多，因此，

除了运营商之外， 各方面

都要进行改革。

（据《新京报》）

2月23日，记者从交通

运输部获悉， 严重违法失

信超限超载运输车辆的相

关责任主体（简称“失信当

事人”）将受到多个部门联

合惩戒， 限制失信当事人

的市场准入、行政许可、融

资、部分高消费、享受优惠

政策等行为。 失信当事人

将被限制乘坐飞机、 列车

软卧、 高铁等部分高消费

行为。

日前， 国家发展改革

委、中国人民银行、交通运

输部、 中宣部、 中央文明

办、中央网信办、最高人民

法院等36个部门联合签署

《关于对严重违法失信超

限超载运输车辆相关责任

主体实施联合惩戒的合作

备忘录》（以下简称：《备忘

录》）。 严重违法失信超限

超载运输车辆的相关责任

主体（以下简称：失信当事

人） 将受到多个部门联合

惩戒。 对失信当事人实施

三个方面26项联合惩戒措

施， 限制失信当事人的市

场准入、行政许可、融资、

部分高消费、 享受优惠政

策等行为。

据了解， 联合惩戒对

象为交通运输部门根据有

关规定公布的失信当事

人，包括货运源头单位、道

路运输企业及其法定代表

人、 主要负责人和负有直

接责任的有关人员， 以及

货运车辆和货运车辆驾驶

人。 失信当事人有关信息

将通过交通运输部网站、

“信用交通”“信用中国”网

站、 国家企业信用信息公

示系统等向社会公布。

根据《备忘录》，各部

门将依法依规对联合惩戒

对象采取一种或多种惩戒

措施。 在限制或禁止失信

当事人的市场准入、 行政

许可方面， 包括严格道路

运输市场准入， 限制企业

经营的审慎性参考， 限制

取得生产许可、 参与政府

采购活动、 取得政府供应

土地、参与工程等招投标、

取得安全生产许可， 供新

增项目核准时审慎性参考

等8项措施。

在加强日常监管、限

制融资和消费方面， 将加

强货车生产和改装、 重点

货源单位、 重要路段和节

点、安全生产监管，将失信

人失信记录供金融机构融

资授信时审慎性参考，从

严审核企业债券发行，限

制乘坐飞机、列车软卧、高

铁等部分高消费行为。

相关部门还将限制

失信当事人获取政府补

贴性资金和社会保障资

金支持，限制其享受运输

绿色通道等优惠性政策，

并在纳税信用管理、成为

海关认证企业、 评优表

彰、在事业单位或生产经

营单位任职等方面，对失

信当事人采取限制或禁

止措施。

（据《北京青年报》）

交通部：严重超载车主将被限乘飞机高铁
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